
第５検討部会 会議録 
会議の名称  第６回 第５検討部会 

開 催 日 時  平成 19年 10月 18日（木）17時 30分から 19時 30分 

開 催 場 所  川口市職員会館 教養室Ａ・Ｂ 

出 席 者  
（部会長）石井副委員長   
（委員）北原委員、椎橋委員、豊田委員、木岡委員、庵地委員、伊田（昭）

委員、堀委員、山田委員 

会 議 内 容  
１．外部監査、オンブズマン 
２．運営調整部会委員選出 

会 議 資 料  ・第６回部会資料 

発 言 内 容  
 
 
 
 
 
 

・部会長から第６回部会資料を説明し、意見交換を行った。 
 
■外部監査 
・パスポートセンターや NPO 法人の設立・認証など県から市に分権を進
めている。市の仕事が増えている。 
・中核市はメリットがあるのか。 
・外部監査に関わったものに聞いてみたが、市の業務を相当程度理解して

いないと難しいと言っていた。内部監査を充実した方がいいのではない

か。 
・議会も監査機能を有している。外部監査が強すぎるとどちらが上かわか

らなくなる。バランスが重要である。 
・やはり牽制としても外部監査もあったほうがいいのではないか。 
 
■オンブズマン 
・以前、除草剤の散布について苦情を言ったことがあるが、そのときには

改善された。 
・私も市役所の掲示板が見苦しいので対応をしてほしい旨をメールで伝え

たことがある。その時も改善された。 
・市政モニターになっているが、意見については各部署から返ってくるが、

関連する部署で相談して意見を返してほしい。 
・オンブズマンはいると安心感がある。市民の側に立ってくれる。イメー

ジもいい。 
 
・外部監査もオンブズマンも盛り込むならば自治基本条例に盛り込む必要

がある。ここでは結論は出さない。論点として委員会にあげたい。 
 
■運営調整部会メンバーの選任について 
・団体、議会から１名、公募委員から１名ということで、話し合いの上、
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豊田委員、伊田委員を選任した。 
 
■第３回委員会に向けて 
・11/7の委員会は経過報告という位置づけにして、本部会ではどのような
議論があったかを報告する場としたい。資料については、部会長が整理

して当日発表する。 
 
■次回議論テーマ 
・住民投票について議論したい。 
 

次回以降日程 
（予定） 

第３回委員会 11月７日（水）18:30～20:30 
第７回 11月 15日（木）10～12時 
第８回 11月 27日（火）18～20時  
第９回 12月 14日（金）10～12時 
第 10回 12月 19日（水）18～20時  

 

 2


